



TRAS LA FINALIZACIÓN DE LAS FIESTAS PATRONALES HUBO UN INCREMENTO EN LAS PATOLOGÍAS RESPIRATORIAS A NIVEL LOCAL

# Enfermedades respiratorias aumentan 16% tras el término de San Lorenzo

Entre las patologías más consultadas están la bronquitis obstructiva aguda y las exacerbaciones de síndromes bronquiales obstructivos recurrentes.

**235**

**16%**

Andrea Ramos Leiva  
 cronica@estrellaiquique.cl

En un 16% aumentaron las consultas por enfermedades respiratorias en la región de Tarapacá, a semanas del término de la fiesta de San Lorenzo en el pueblo de Tarapacá.

Así fue informado por la Seremi de Salud, quienes precisaron que post término de la fiesta del "Lolo", se presentó un aumento en la semana epidemiológica 33 con 235 consultas respiratorias registradas, siendo superior a la semana 32 (previo a

San Lorenzo) que se registraron 203 consultas.

"Hubo un pequeño aumento en los casos de enfermedades respiratorias en nuestra región, producto de las fiestas patronales, como autoridad sanitaria instamos a las personas que no se han vacunado todavía que acudan y lo hagan", puntualizó el seremi de Salud, David Valle.

Una situación similar se repitió para la fiesta de La Tirana, donde si bien no hubo un alza considerable en las atenciones por alguna enfermedad respiratoria, de todas ma-

neras la autoridad sanitaria hizo un llamado a seguir tomando las medidas necesarias para evitar tener que ir a algún centro de salud.

Entre las patologías más consultadas se encuentran la bronquitis obstructiva aguda y las exacerbaciones de síndromes bronquiales obstructivos recurrentes. Estos problemas respiratorios son comunes durante las épocas de mayor concentración de perso-

nas y cambios estacionales, señalaron en Salud.

A pesar de que no significó un aumento significativo en las atenciones por enfermedades respiratorias, la autoridad sanitaria instó a seguir con medidas de cuidado como, por ejemplo, mantener una buena higiene, lavarse las manos frecuentemente con agua y jabón, evitar el contacto cercano con personas enfermas. Si es posible, mantener una distancia segura de personas con

**"Instamos a las personas que no se han vacunado todavía, que acudan y lo hagan".**  
 David Valle, seremi de Salud

consultas respiratorias, se registraron en la semana epidemiológica número 33.

incrementaron los casos de enfermedades respiratorias en la región de Tarapacá.

síntomas respiratorios. Cubrirse al toser o estornudar: Usar un pañuelo desechable o la parte interior del codo para evitar la propagación de gérmenes.

Además, recomiendan ventilar los espacios cerrados, asegurándose de que los lugares donde se congrega gente estén bien ventilados.

**CUIDADOS**

Para la autoridad sanitaria es importante seguir cui-

dándose y así mantener un bajo porcentaje de enfermedades respiratorias en este último tiempo que queda del invierno.

Por último, desde la Secretaría Regional Ministerial señalaron a la comunidad que, para cualquier consulta o duda sobre enfermedades respiratorias y vacunación, se comuniquen con los centros de salud de la comuna.